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Стартовала 
молодёжная 

акция «Па-
мять поколе-

ний», приуро-
ченная к Году 
исторической 

памяти.

Гештальты ещё не закрыты
Имя на Доске почёта

Человек постоянно чего-то хочет, постоянно испытыва-
ет какие-то потребности. И пока они не удовлетворятся, 
человек не успокоится. В психологии этому явлению 
нашли определение – «гештальт», что в переводе с не-
мецкого – «форма, фигура, образ»). О тех самых геш-
тальтах говорили мы с помощником мастера цеха нетка-
ных материалов ЗИВ Михаилом МАНЬКО, имя которого 
в этом году занесено на Доску почёта предприятия.

На «Нафтане» прошло 
заседание совета концерна

Память поколений
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У нас один выход - привиться
На предпри-
ятии прошли 
встречи с вра-
чом ЗЦГиЭ 
Натальей 
ВОЙТЕШО-
НОК.
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новости

17 августа, в зале совещаний заводоуправления ОАО «Светло-
горскХимволокно» состоялось плановое совместное заседание 
администрации и профсоюзного комитета с участием главных 
специалистов и профсоюзного актива предприятия по итогам вы-
полнения мероприятий коллективного договора, запланирован-
ных на первое полугодие 2022 года и задачах на второе полугодие 
текущего года.

ИтогИ

Заседание совета концерна «Бел-
нефтехим» с участием Замести-
теля Премьер-министра Респу-
блики Беларусь Юрия НАЗАРОВА 
прошло на базе ОАО «Нафтан».

Королева спорта
В Обществе 
состоялось 
лично-ко-
мандное пер-
венство по 
лёгкой атле-
тике.

  
стр.4

Михаил – младший, четвёр-
тый ребёнок в семье и свои 
первые гештальты закрывал 

в детстве, вдохновляясь  примером 
отца – справедливого, с лидерскими 
качествами и, несомненно, любящего 
человека, старших братьев – спор-
тивных и целеустремлённых парней. 
Попробовав себя во многих видах 
спорта, Михаил Геннадьевич душой и 
сердцем прикипел к конькобежному. 
С семи лет и до совершеннолетия от-
давался ему без остатка.

-  Наши тренировки проходили на 
стадионе «Химик». Там же проходи-
ли соревнования областного и ре-
спубликанского уровней, на которых 
я показывал достойные результаты 
и пока учился в школе, планировал 

свою жизнь связать со спортом, - рас-
сказывает о себе Михаил. 

Победы и успехи приносили мо-
ральное удовлетворение. Но в планы 
вмешивались жизненные обстоя-
тельства. От инсульта скоропостижно 
умер отец. Михаилу в тот непростой 
для семьи период было 16, а значит, 
близился момент профессионально-
го определения. Родители не видели 
практичности в спортивной профес-
сии и Михаил, следуя родительскому 
слову, после окончания школы оту-
чился в Мозырском государственном 
профессиональном лицее геологии. 
Не найдя возможности пройти прак-
тику по профилю (не помогло даже 
и то, что папа много лет работал 
на СУТТ – прим. автора), юноша 

практиковался в ОАО «Свет-
логорскХимволокно». Мама 
Михаила Геннадьевича на 
предприятии отработала 
тридцать семь лет, поэтому 
представителю трудовой ди-
настии  пошли навстречу. 

Так состоялось первое 
знакомство с производством, 
а точнее, с цехом нетканых 

материалов ЗИВ на участке 
по производству «Спанбел». 
Будущий помощник мастера 
с воодушевлением и интере-
сом знакомился с производ-
ством и готов был дальше 
продолжать трудиться, но 
армейский долг от-
срочил планы. 2

Итоги выполнения коллективного до-
говора были размещены на информа-
ционных ресурсах предприятия, в том 

числе, и на страницах газеты «Химики»  № 30 
от 12.08.2022 г. Отметим наиболее  актуаль-
ные моменты состоявшегося заседания. 

Генеральный директор ОАО «Светлогор-
скХимволокно» Василий КОСТЮКЕВИЧ, рас-
сказывая о проделанной работе за прошед-
шее полугодие, отметил, что деятельность 
нашего предприятия отмечена с положитель-
ной стороны не только на уровне района и 
области, но и среди предприятий, входящих в 
состав концерна «Белнефтехим».

- Нам удалось реализовать грандиозный ин-
вестиционный проект «Организация и освое-
ние производства одноразовых медицинских 
перчаток» и в связи с этим ещё раз хочу по-
благодарить всех, кто принимал участие в ре-
ализации этого проекта, - подчеркнул Василий 

Для эффективной работы 
у нас есть всё

Васильевич. 
В своём выступлении генеральный дирек-

тор коснулся наиболее важных сторон дея-
тельности  предприятия. Говоря о рациона-
лизаторском движении, он подчеркнул, что 
развивая рационализаторское движение, не-
обходимо и важно финансово стимулировать 
и поддерживать его участников. Обратился 
генеральный директор и к руководителям  
структурных подразделений:

- Более двухсот человек в ОАО «Светлогор-
скХимволокно», имея высшее образование  
и работая не первый год на предприятии, 
трудятся по рабочим профессиям. Уверен, 
среди них есть те, кто способен занимать 
более высокие, руководящие должности, но, 
увы, мы не всех замечаем, - высказал мне-
ние генеральный директор. – Прошу обратить 
внимание на этих людей и каждый руководи-
тель структурного подразделения должен их 

знать, пробовать их силы и возможности.
Василий КОСТЮКЕВИЧ в своём выступле-

нии также отметил активный отклик коллекти-
ва химиков в период проведения вакцинации 
против коронавирусной инфекции в прошлом 
году.

- Мы неплохо сработали, но проблема не 
ушла, - заметил генеральный директор. -  В 
этом году Минздравом, правительством и кон-
церном «Белнефтехим» поставлена задача 
ревакцинацию довести до уровня 90 процен-
тов. Для стимулирования, мотивации и акти-
визации химиков на предприятии принято ре-
шение о поощрении работника дополнитель-
ным днём отдыха за пройденную вакцинацию, 
ревакцинацию. 

Завершая своё выступление, Василий Ва-
сильевич ещё раз поблагодарил коллектив за 
проделанную работу.

-  Сегодня у нас непростые внешние фак-
торы. Правительством поставлена задача в 
этих условиях не выживать, а развиваться, 
показать миру, на что способна Республика 
Беларусь. У нас, по большому счёту, ни одно 
предприятие не закрыто, люди не выставле-
ны на улицу, выполняются все хозяйственные 
программы.  Все доведенные правительством 
и концерном показатели должны быть выпол-
нены. У ОАО «СветлогорскХимволокно» для 
этого есть все возможности: есть оборудова-
ние, есть люди. Результаты нашей работы в 
первом полугодии говорят о том, что мы на 
правильном пути. Уверен, что мы с этим спра-
вимся! – добавил Василий КОСТЮКЕВИЧ. 

Далее итоги выполнения мероприятий кол-
лективного договора за первое полугодие 
2022 года проанализировала председатель 
профкома ОАО «СветлогорскХимволокно» 
Мария ПИНЧУК, выразив надежду на то, что 
благодаря слаженной, напряжённой и вместе 
с тем эффективной работе всего коллектива 
химиков, предприятие выполнит все нормы 
коллективного договора. 

Накануне заседания на совместной комис-
сии администрации и профсоюзного комитета 
были рассмотрены замечания и предложения 
работников предприятия членов профсоюза 
по пунктам коллективного договора. С этой 
информацией присутствующих ознакомил 
заместитель генерального директора Сергей 
МЕРКУЛОВ.

В ходе работы совместного заседания рас-
смотрены все пункты повестки дня и принято 
соответствующее постановление. 

Елена ВОЛОДИНА.

Об итогах работы предприятий не-
фтехимической отрасли в первом 
полугодии и задачах по выполне-

нию прогноза социально-экономического 
развития на второе полугодие 2022 года 
рассказал председатель концерна Андрей 
РыБАКОВ. Он в частности подробно оста-
новился на напряженных производственных 
планах в III и IV кварталах.

В центре внимания совета концерна были 
вопросы инвестиционной деятельности и 
импортозамещения. В первом полугодии за-
вершена реализация нескольких значимых 
инвестиционных проектов, в том числе стро-
ительство магистрального нефтепровода 
«Гомель – Горки».

Участники заседания заслушали доклады 
руководителей подрядных строительных ор-
ганизаций, обсудили тему предупреждения 
производственного травматизма и ход реа-
лизации программы социального партнёр-
ства на предприятиях отрасли.

belneftekhim.by

С 24 по 30 августа проводится профи-
лактическое мероприятие, направ-
ленное на предупреждение дорож-

но-транспортного травматизма с участием 
уязвимых участников дорожного движения.

С 26 по 31 августа будет проводиться про-
филактическое мероприятие «Безопасный 
маневр!», направленное на предупреждение 
ДТП, связанных с нарушением правил про-
езда перекрестков и правил маневрирова-
ния.

sn.by

Профилактика на дорогах
В последние дни августа на тер-
ритории Светлогорского района 
Госавтоинспекция проведёт  не-
сколько акций.

Газета Открытого акционерного общества «СветлогорскХимволокно»ХимикиХимики
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Работа в области безопасности трудасовещанИе

В ОАО «СветлогорскХимволокно» под руководством первого заместителя генерального директора - главного инженера Общества Ва-
силия ВОВКА прошло селекторное совещание по охране труда и промышленной безопасности по итогам работы за первое полугодие 
и второй квартал  2022 года.

Выполнение решений 
На селекторном совещании ис-

полняющий обязанности замести-
теля главного инженера по ОТ, ПБ 
и Э Дмитрий КАРАКА  озвучил ито-
ги выполнения мероприятий пре-
дыдущего совещания, проанали-
зировал состояние охраны труда 
и промышленной безопасности за 
первое полугодие и второй квартал  
2022 года.

Учитывая требования Директи-
вы Президента Республики Бела-
русь №1 «О мерах по укреплению 
общественной безопасности и 
дисциплины» и Трудового кодекса 
Республики Беларусь в Обществе 
постоянно повышается требова-
тельность к нарушителям законо-
дательства об охране труда. Обе-
спечено выполнение плана основ-
ных мероприятий ОАО «Светло-
горскХимволокно» по подготовке 
к пожароопасному периоду 2022 
года. Выполнены мероприятия по 
подготовке подразделений Обще-
ства к внешнему аудиту СУОТ 
и СУОС. Обеспечено наличие в 
пожарном водоёме полигона про-
мышленных нетоксичных отходов 
Общества достаточного запаса 
воды. В период введения на терри-
тории Светлогорского района по-
вышенного и чрезвычайного режи-
ма функционирования ГСЧС были 
организованы дополнительные 
дозоры дежурной сменой ПАСЧ на 
полигон промышленных нетоксич-

ных отходов Общества.
Основные показатели
В первом полугодии 2022 года в 

Обществе несчастных случаев не 
зарегистрировано. Общее число 
календарных дней нетрудоспособ-
ности по Обществу за первое полу-
годие 2022 года составило – 27457 
(за первое полугодие 2021 года – 
28765).

Запланированные на первое по-
лугодие 2022 года шесть меропри-
ятий по охране труда, включённые 
в коллективный договор, выполне-
ны. Из запланированных на первое 
полугодие 2022 года десяти тех-
нических мероприятий выполнены 
также все. Из них два мероприятия 
на опасных производственных объ-
ектах. 

Профилактика
В первом полугодии 2022 года 

руководителями структурных под-
разделений было изъято 103 та-
лона-предупреждения (во втором 
квартале – 56 талонов). 

Службой ОТ, ПБ и Э в первом 
полугодии 2022 года проведено 
266 проверок, выявлено 1174 на-
рушения правил и норм по охране 
труда и промышленной безопасно-
сти (248 и 1195 в первом полугодии 
2021 года соответственно), изъ-
ято 13 талонов-предупреждений 
(в первом полугодии 2021 года – 6 
талонов); проведено 4 внутренних 
аудита СУОТ, во время которых 
выявлено 25 несоответствий.

Приказами по итогам работы за 
отчетный период замечания и вы-
говора объявлены 9-и руководите-
лям и специалистам, 7-и руководи-
телям и специалистам был снижен 
размер премии на 20 % по итогам 
работы за месяц.

Промбезопасность
Во II квартале специалистами 

ОПБ и ТН проведено 12 оператив-
ных проверок, выявлено 37 нару-
шений требований ТНПА в области 
промышленной безопасности. Про-
ведено 5 целевых проверок – от-
мечено 23 нарушения и 6 проверок 
выполнения ранее выданных пред-
писаний с выдачей актов-предпи-
саний, нарушений не выявлено.

Проведена комплексная про-
верка состояния промышленной 
безопасности в ЦКиТП с выдачей 
предписания, отмечено 9 наруше-
ний требований ТНПА в области 
промышленной безопасности. Все 
нарушения устраняются в установ-
ленные сроки.

Проверки 
Госпромнадзора 
В апреле специалистами Го-

спромнадзора проведено меропри-
ятие технического (технологическо-
го, поверочного) характера:

оценка соблюдения требова-
ний промышленной безопасности: 
при техническом обслуживании и 
ремонте оборудования, планово-

предупредительных ремонтах в 
отношении ПОО с взрывоопасными 
технологическими блоками с Qв бо-
лее 9 в ПЦ №3; при эксплуатации 
подъемных сооружений (пассажир-
ских лифтов, мостовых кранов).

Выдано предписание об устране-
нии 17 нарушений. Все они устра-
нены в установленные сроки.

С 12 апреля по 20 мая 2022 года 
специалистами Гомельского об-
ластного управления Госпромнад-
зора была проведена выборочная 
проверка Общества. Выдано требо-
вание (предписание) об устранении 
14 нарушений. 

В ходе проверок специалистами 
Госпромнадзора были проведены 
консультации работников Обще-
ства по вопросам промышленной 
безопасности с оформлением двух 
протоколов консультативно-мето-
дической помощи.

Итоги
По итогам совещания первый за-

меститель генерального директора 
- главный инженер Василий ВОВК 
отметил, что в Обществе будет 
продолжена работа по повышению 
требовательности к нарушителям 
законодательства по охране труда. 
Ответственным руководителям по-
ручено организовать всестороннее 
изучение причин высокой заболе-
ваемости в КТЦ, разработка меро-
приятий, направленных на сниже-
ние влияния производственных и 
иных факторов на заболеваемость.

Виктор РОМАНЦОВ.

- Мои отец и братья служили, по-
этому я не хотел от них отставать. 

Папа - в пограничных войсках, старший по-
сле сестры брат - в спецназе, средний – в 
танковых, я тоже служил в спецназе, - добав-
ляет Михаил МАНЬКО. 

Отслужив, Михаил Геннадьевич вернулся 
на предприятие.

- 28 августа 2009 года был первым моим 
рабочим днём всё в том же цехе нетканых 
материалов, но уже на тринадцатом участке 
по производству нетканого материала, где я 
начинал машинистом экструдера и продол-
жаю работать сегодня, - рассказывает по-
мощник мастера. 

Время мчится шутя, и тринадцать лет на 

тринадцатом участке пролетели как одно 
мгновение. Михаил МАНЬКО повышал своё 
мастерство, осваивал смежные профессии, 
дорос до помощника мастера, его имя не раз 
заносили на цеховую Доску почёта, ко Дню 
химика номинировался на торжественном 
чествовании лучших работников ЗИВ «На 
Вершине Олимпа», принимал непосред-
ственное участие в наладке и пуске линии по 
производству нетканого материала, возгла-
вил бригаду, не раз становился наставником 
для молодых рабочих. В этом году, как уже 
было написано выше, его имя занесено на 
Доску почёта  Общества. 

Есть к чему стремиться. В детстве, кроме 
спорта, Михаил увлекался программирова-

нием. Это увлечение напомнило о себе уже 
в период работы на предприятии, да так, что 
подвигло молодого человека взяться за по-
вышение личного образования. Для этого он 
поступил в БНТУ на факультет информаци-
онных технологий и робототехники и… не 
закончил. 

- Факультет сложный, - признаётся собе-
седник. – Сил и терпения не хватило, ока-
залось трудным совмещать работу и учёбу. 
После трёх курсов я ушёл…

Но и точку Михаил не поставил. Заложен-
ные в детстве качества, сформировавшиеся 
принципы, один из которых «быть ответ-
ственным за поступки и слова», оттачивали 
характер. На его формирование влияли не 

только личный пример трудолюбия и целе-
устремлённости родных, но и социум. По-
коление Михаила выросло на мультиках про 
дядю Стёпу. 

- Все мальчишки хотели быть милиционе-
рами, - улыбается мужчина. – Дядя Стёпа, 
помним мы, добрый, всем поможет, в беде 
не оставит, защитит, своё слово держит. Но 
жизнь – совсем не мультики, однако поло-
жительный образ героя учит, каким должен 
быть мужчина. 

Словом, гештальты не все закрыты. И это,  
по-своему, хорошо!

Елена ВОЛОДИНА.

Гештальты ещё не закрыты
1

Имя на Доске почёта

Встречи прошли на сортиро-
вочном участке ЦПМП и в 
цехе УВМ. 

Уже более месяца Наталья Ива-
новна простыми и доступными 
словами рассказывает химикам о 
том, насколько важно привиться 
от коронавирусной инфекции и в 
чём преимущество вакцинации. 
Корреспонденты газеты «Химики» 
освещают каждую встречу. Наша 
общая цель – донести до каждого 
важность вакцинации – единствен-
ного на сегодняшний день оружия 
против коронавирусной инфекции. 

- Ковид никуда не уходил, - го-
ворила на встречах с работниками 
цехов Наталья ВОЙТЕШОНОК. 
– Если в первую волну COVID-19 
поражал лёгкие, сейчас – сосуды. 

Самое эффективное оружие про-
тив этой инфекции  – вакцинация, 
то есть создание невосприимчиво-
сти организма к заболеванию. 

«Инфекции все существуют», 
- констатировала врач медпрофи-
лактики.

- То, что мы не видим дифтерии, 
кори, эпидемического паротита 
(она же свинка – прим. автора) и 
других, так это только потому, что 
у нас очень высокий уровень при-
витости от этих инфекций – 94-98 
процентов. Именно поэтому все эти 
инфекции не развиваются, - выска-
зала мнение врачей специалист. 

Именно путём вакцинации че-
ловечеству удалось побороть на-
туральную оспу, о чём на весь мир 
было заявлено в 1980 году.

- Так следует поступать и в слу-
чае с коронавирусной инфекцией. 
Если мы привьёмся, она притихнет. 
Это доказывает и обстановка по 
количеству заболеваний прошлого 
лета и нынешнего. Этим летом, как 
вы могли заметить, отменены анти-
ковидные ограничения. Очень хо-
чется, чтобы коронавирус перешёл 
в разряд сезонных инфекций. Он 
становится менее патогенным (бо-
лезнетворным – прим. автора), то 
есть, вызывает заболевания мень-
шей тяжести, но становится более 
кантагиозным (заразным – прим. 
автора). То есть, один больной че-
ловек может заразить двенадцать, 
- объяснила Наталья Ивановна и 
рассказала, как первые серотипы 
вируса заражали от трёх до пяти 

У нас один выход - привиться
19 августа в рамках информационного дня на предприятии состоялись две 
встречи с врачом медицинской профилактики Светлогорского зонального цен-
тра гигиены и эпидемиологии Натальей ВОЙТЕШОНОК. Тема – профилактика ко-
ронавирусной инфекции.

человек. 
Такова природа вируса: если он 

не будет заражать, размножаться, 
он вымрет. Поэтому у нас един-
ственный вариант – привиться. Ми-
нистерство здравоохранения реко-
мендует привиться 70 процентам 
населения, пройти ревакцинацию 
- 90 процентам вакцинированных.

- Только таким образом не будет 
возможности широкого распростра-
нения коронавирусной инфекции, - 
считает Наталья ВОЙТЕШОНОК. – 
Только таким образом мы сможем 
защитить себя и своих близких.

Елена ВОЛОДИНА.

встреча с врачом

Одна из профилактических бесед с врачом  состоялась на сортировочном 
участке ЦПМП.
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27 августа – День дальнобойщика

Знакомый, семь лет проработавший водителем на «скорой», четвёртый год  мир 
созерцает из окна кабины фуры, а видеозвонки близким шлёт то из Испании, то 
из Франции. Некогда ему за рулём думать о том, что 27 августа – День дальнобой-
щика. Ему важнее вовремя доставить груз, а дальнобойщики, убеждён он, «это 
нормальные мужики и простые работяги, для которых дорога - это вся жизнь». 
И это - правда!

Светлогорские химики пер-
выми приняли эстафету и 
посетили мемориальный 

комплекс «Ола», единственный на 

Память поколений
В минувшую пятницу 
стартовала молодёжная 
акция от Республикан-
ского комитета «Бел-
химпрофсоюз» «Память 
поколений», приурочен-
ная к Году исторической 
памяти.

территории СНГ мемориал «Детям-
жертвам войны» и памятный знак 
«Багратион».

С каждым годом всё дальше от 
нас события тех страшных военных 
лет, остаётся все меньше очевид-
цев и всё чаще предпринимаются 
попытки переписать историю. В 
Беларуси практически в каждом 
городе, посёлке, маленькой дере-
вушке есть мемориалы павшим за 
свободу Родины солдатам. Они не 
только помогают сохранить память 

о подвиге советско-
го человека, но и 
напоминают, какую 
цену заплатили за 
Победу.

Молодёжная ак-
ция Белхимпроф-
союза началась с 
посещения  мемори-
ального комплекса 
«Ола», построенно-
го на  месте уничто-
женной фашистами 
деревни. Здесь, 14 
января 1944 года, 
немцы сожгли и 
расстреляли 1758 
человек, из них 950 

детей - жителей двенадцати близ-
лежащих деревень. Молодёжные 
активисты ОАО «СветлогорскХим-
волокно» возложили цветы и по-
чтили минутой молчания память 
безвинных жертв.

Следующим местом посещения 
стал «Усадебно-парковый ком-
плекс XIX века Козелл-Поклев-
ских», внесенный в список исто-
рико-культурного наследия Респу-
блики Беларусь и единственный в 
СНГ  мемориал «Детям – жертвам 
войны» в Красном Береге. 

Имение Красный Берег - фан-
тастическая усадьба Беларуси, 
построенная в 1893 году. Здесь в 
настоящее время можно увидеть 
усадебный дом, флигель, хозяй-
ственные постройки, спиртзавод и 
парк в английском стиле. Внутрен-
ние залы - своего рода путеводи-
тель по истории архитектурных на-
правлений в интерьере. Во дворце 
сочетаются элементы более де-
сяти стилей - готический и роман-
ский, рококо, маньеризм, барокко, 
классицизм.

К сожалению, у усадьбы есть 
печальное прошлое: в годы войны 
здесь размещался немецкий во-
енный госпиталь, где брали кровь 

у детей от 8 до 14 лет. Более 1990 
детей  прошли через Красный Бе-
рег. Поэтому именно здесь, не-
далеко от имения,  в яблоневом 
саду расположился мемориальный 
комплекс памяти всех детей, чьё 
детство навсегда забрала война. 
Химики с интересом слушали экс-
курсовода, от некоторых рассказан-
ных фактов злодеяний фашистов 
было невозможно сдержать слёзы. 
На молодежь предприятия произ-
вёл яркое впечатление «Мертвый 
класс» и письмо 15-летней девочки 

Кати СУСАНИНОЙ, писавшей папе 
на фронт с немецкой каторги.

На памятном знаке «Багратион» 
химики также возложили цветы, и 
почтили минутой молчания всех, 
кто погиб защищая Родину.

Ценность таких поездок сейчас 
важна как никогда. Молодые бе-
лорусы должны не только знать и 
помнить, как досталась Великая 
Победа, но и передать эту память 
своим детям.

Ольга МОРОЗ.Молодёжь предприятия возложила цветы к мемо-
риалу в Красном Береге.

Молодёжный актив ОАО «СветлогорскХимволокно»  на мемориальном 
комплексе «Ола» .

акцИя

Дорога – это вся жизнь

День автомобилиста, празд-
нуемый в конце октября, в 
обозримой перспективе, а 

вот как пропустить День дально-
бойщика? Если, к примеру, даль-
нобойщики ТЭУП «СохимТранс» 
все как один - опытные професси-
оналы своего дела с многолетним 
стажем работы. Никак нельзя про-
пустить! С некоторыми из них мы 
встретились и поговорили о том, 
какой он, «хлеб» дальнобойщиков. 

Виктор Григорьевич и Андрей 
Викторович КЛЕЦКОВы – отец и 
сын. В ТЭУП «СохимТранс» приш-
ли уже опытными водителями. 

- Я в профессии «змалку» (сыз-
мальства – прим. автора), - рас-
сказывает о себе КЛЕЦКОВ-стар-
ший. - В детстве мечтал быть 
танкистом, на водителя выучился 
в автошколе ДОСААФ, а первым 
транспортным средством, за руль 
которого я сел ещё до армии в 
1977 году, был трактор. Водите-
лем-дальнобойщиком работаю уже 
22 года. 

Первый серьёзный рейс стал бо-
евым крещением для КЛЕЦКОВА-
старшего:

- Вёз до Гомеля железобетонные 
конструкции на прицепе длиной в 
24 метра. Груз серьёзный, не раз-
гонишься, манёвры трудные. Я 
тогда курил, так вот даже не мог за-
курить в дороге, настолько напря-
жённым рейс был для меня. 

Но Виктор Григорьевич справил-
ся и, оглядываясь назад, с лёгко-
стью говорит о том, что держать 
руль – это уже привычка. Первый 
заграничный рейс был на Литву и 
первым впечатлением от поездки 
были чистота, порядок и отличные 
дороги. 

А дальше… Дальше карта про-
деланных маршрутов исчислялась 
сотнями километров: Румыния, Че-
хия, Польша, Германия, Россия…

- За период работы в «Сохим-
Трансе» наезженный мною кило-
метраж составляет около полу-
миллиона километров, - замечает 
профессионал. 

КЛЕЦКОВ-младший впервые за 
рулём сидел ещё ребёнком на ко-
ленях у отца. Повзрослев, шаг за 
шагом постигал автодело на УПК, 
в Буда-Кошелёвском аграрно-тех-
ническом колледже, Брянском госу-
дарственном аграрном университе-
те. Практический опыт начинался с 
профессии механика. 

- Первый рейс был в Тулу, а са-
мый сложный – во Францию, пото-
му что, - заметил в беседе Андрей 
Викторович, далеко, да и путь про-
легает через кордоны Польши, Гер-
мании, Бельгии, Голландии. 

Каждый рейс – это маленькая 
жизнь, в которой может случиться 
всякое. 

У КЛЕЦКОВА-старшего в силу 
многолетнего опыта историй по-

рядком накопилось. Приходилось и 
водителей легковушек выручать на 
трассе, и с рэкетом в 90-ые иметь 
дело.

- В Челябинске помню…, - начи-
нает рассказывать Виктор Григорье-
вич, а сын добавляет, что подобное 
происходило и в Магнитогорске. 
– Вышел я из машины, а мне мест-
ные, мол, давай плати за дорогу. За-
платил. Тысяча российских рублей 
туда, тысяча – обратно. Зато, если  
заплатил, тебе всегда помогут. Если 
тебе нужна какая-то запчасть, они 
тебе и найдут, а если дороги не зна-
ешь, проведут, подскажут. 

Из четырнадцати суток - десять 
дальнобойщик находится за рулём.

- И всё это время ты живёшь в ма-
шине, - рассказывают отец и сын. – 
Если сон, то на стоянке безопаснее, 
потому что она охраняется. В Поль-
ше, к примеру, на заправке чуть бен-
зобак не вскрыли, в Румынии злоу-
мышленники солярку слили, запаски 
своровали, в Германии тент разре-
зали, посмотрели, что в кузове.

Первые дни в дороге здорово 
выручают домашние «ссобойки». 
В машине есть холодильник, есть 
возможность разогреть еду. Что 
касается санитарных условий, то и 
здесь вопрос решаем. На стоянках 
имеются кафе, туалет, а на некото-
рых - душ. К примеру, если в России 
за пользование этими удобствами 
нужно платить, то в Европе (в том 

числе и интернет) - бесплатно. 
Но, как бы не улучшался сервис 

и услуги, каким бы вкусным не ка-
зался в дороге приготовленный с 
любовью домашний борщ или тот 
же борщ, но в кафе, к концу рей-
са накапливается усталость. И 
даже, не столько физическая (да 
и она тоже!) сколько моральная. 
Чем дальше и на дольше уводит 
тебя дорога от родных мест, тем 
острее чувствуется нехватка теп-
ла домашнего очага и родных. 

Конечно, можно в период от-
стоя машины выйти, размяться. 
В Европе, к примеру, рассказали 
Виктор и Андрей КЛЕЦКОВы, сто-
янки оборудованы спортивными 
тренажёрами. 

- Утомляет постоянная концен-
трация внимания, - добавляет в 
разговоре КЛЕЦКОВ-старший, - и 

долгое сидение за рулём без дви-
жения. С годами это всё выходит 
боком: то спина болит, то руки, то 
ноги.

Поэтому самый лучший отдых 
для водителя – это сон. Не в каби-
не машины, а дома, в нормальной 
постели. А если сон наваливается 
в пути, то методы борьбы с ним у 
каждого водителя свои. Кто-то го-
нит сон сигаретой или семечками, 
кто-то песни громко поёт, кто-то 
кислым леденцом спасается. Ещё 
один, как говорят, лайфхак от во-
дителей: высунуть голову из каби-
ны, чтобы не заснуть, и так ехать, 
ловя встречный ветер, конечно, 
чтобы не холодный))). 

Кстати, отец и сын КЛЕЦКОВы, 
если на двоих, уже 55 лет в доро-
ге…

Елена ВОЛОДИНА.

Отец и сын КЛЕЦКОВЫ, если на двоих, уже 55 лет в дороге…

Хотели установить 
фигуру, отлича-
ющую цех, - рас-

сказывает Оксана КУГАН, 
начальник ЦНМ. - При-
думали дракона, которого 
изготовили из  бракованых 

цепей, а воплотить идею 
в жизнь смог дневной  по-
мощник мастера Виктор 
МИЖГОРОДСКИЙ. Цвет 
дракона - совместное ре-
шение. В планах поднять 
фигуру на постамент, что-

Крылатый знак ЦНМа
Фигура дракона недавно обосновалась возле цеха нетканых материалов.

благоустройство

-
бы крылатый знак был лучше 
виден издалека. 

Малые архитектурные 
формы благоустройства - не-
отъемлемая часть эстетиче-
скоого облика ОАО «Светло-
горскХимволокно». На тер-

ритории предприятии можно 
встретить фигуры зубра, лося 
и ёжика, медведя и другие, 
украшающие территорию.

Ольга МОРОЗ.
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С юбилеем! 
Татьяну Ни-

колаевну БИКЕШ-
КИНУ, Олега Вик-
торовича СТУКАЧА 
поздравляет коллектив 
КТЦ и желает  здоровья, 
больше улыбок и чтобы 
каждый день был напол-
нен счастьем и теплом!

Тамару Михайлов-
ну УВЫР поздравляет 
коллектив СУЦ и желает 
благополучия, стабиль-
ности, радости и счастья!

 Светлану Анато-
льевну ЗЕЛЕНОК 
от всей души поздрав-
ляет коллектив ЦКиТП и 
желает  счастья и ярких 
эмоций!

С Днём 
рождения! 

Виталия Владими-
ровича СОКОЛОВА, 
Юрия Александро-
вича МАРТИНОВ-
СКОГО, Тамару Вик-
торовну ЗЕНИНУ, 
Александра Яковле-
вича  ЕРМОЛЕНКО 
поздравляет коллектив 
метрологической службы 
и желает здоровья, благо-
получия, мира и добра!

Ольгу Викторовну 
ЗЕЛЁНУЮ, Юрия 
Анатольевича ПЛА-
ТОНОВА, Алексея 
Васильевича ША-
ШЕРИНА  поздравля-
ет коллектив ЦТиПО  и 
желает здоровья, удачи и 
оптимизма!

Андрея Вале-
рьевича КОРОБИ-
ЦЫНА, Геннадия 
Юрьевича ЛЕГУНА 
поздравляет коллектив 
УП «СветлогорскХимСер-
вис» и желает исполнения 
заветных желаний, любви 
и жизнерадостного на-
строения!

Людмилу Ива-
новну АСТАШОВУ, 
Александра Ми-
хайловича ЯКОВ-
ЛЕВА, Елизавету 
Павловну ОРЛОВУ, 
Наталью Владими-
ровну ТОПТЫГИНУ, 
Ольгу Михайлов-
ну ГВОЗДЬ, Еле-
ну Александровну 
БАСАК, Светлану 
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Самый бедный человек – это далеко не тот, у кого нет 
денег, дома и семьи, а тот, у кого нет счастья и мечты. 

Фернандо Торрес.

I

I

Искры летят 
Первоклассные сварщики всегда найдут себе работу. Профес-
сия всегда была очень востребованной, несмотря на свою опас-
ность и вредность. И, как говорят, сами сварщики, будет актуаль-
на всегда.

человек и его дело

Фёдоровну СА-
ВИНСКУЮ, Татьяну 
Михайловну НИКО-
НОВИЧ, Наталью 
Фёдоровну БУСЕЛ, 
Виктора Иванови-
ча БЕЛЬКО, Анну 
Николаевну ФИЛИ-
ПЕНКО поздравляет 
коллектив КТЦ и желает 
земных благ, семейного 
тепла и добра!

Елену Викторовну 
ШПИЛЕНЯ поздравля-
ет коллектив СУЦ и же-
лает семейного счастья, 
чистого неба и удачи во 
всех делах!

Валентина Нико-
лаевича ЗЕНЬКОВ-
СКОГО, Елизавету 
Сергеевну НОВИ-
КОВУ поздравляет кол-
лектив ЦКиТП и желает 
здоровья, сил, энергии и 
удачи!

Валерия Леонидо-
вича КРОТА сердечно 
поздравляет коллектив 
УП «СохимТранс» и же-
лает здоровья, счастья и 
успехов!

Фёдора Иванови-
ча МАЛАЙЧУКА по-
здравляет коллектив РМЦ 
и желает  счастья и креп-
кого здоровья!

Александра Нико-
лаевича БОНДАРЕ-
ВА поздравляет коллек-
тив ЦПВиХКО и желает  
достижения целей,  улы-
бок и здоровья!

Сергея Влади-
мировича ПЫЖА, 
Александра Олего-
вича ТРОФИМОВА, 
Юрия Сергеевича 
ЛЕГКОГО, Олега 
Дмитриевича ЕВ-
ЛАША, Татьяну Бо-
рисовну ЕРЕМЕНКО 
поздравляет коллектив 
ЦНМ и желает здоровья и 
всего самого замечатель-
ного!

Наталью Влади-
мировну КОНИНУ 
поздравляет коллектив 
ЦЛ и желает удачи, люб-
ви и исполнения всех же-
ланий!

Ольгу Михайловну 
НЕСТЕРОВУ поздрав-
ляет коллектив  смены 
№4 ЦППП и желает опти-
мизма, удачи и любви!

Лёгкую атлетику не зря называют «королевой спорта». Это один из 
наиболее массовых видов спорта, объединяющий состязания в 
ходьбе, беге, прыжках и метаниях, а также в многоборье. В ОАО 

«СветлогорскХимволокно» спортсмены-легкоатлеты традиционно сорев-
нуются в толкании ядра, прыжках в длину и в беге. 
В этом году спортсмены-химики показали следующие результаты

Накануне Дня строи-
теля Благодарность 
РПУП «Светлогор-

скХимСервис» объявлена 
электрогазосварщику 6 раз-
ряда Игорю ЯЦЕВИЧУ.

Существует около 40 раз-
новидностей профессии 
«сварщик», говорят знатоки. 
Так это или нет, подсчиты-
вать не будем. Но о том, что 
эта профессия не только 
важная, но и интересная, 
Игорь ЯЦЕВИЧ знал с дет-
ства, точнее, с шести лет, 
когда впервые попробовал 
«варить».

Возможно, эти впечат-
ления и повлияли на даль-
нейший выбор профессии. 
В Светлогорском ПТУ обу-
чали только на сварщиков, 
Игорь поступил в Октябрь-
ское профессионально-тех-
ническое училище, чтобы за 
три года освоить несколько 
профессий: водитель, сле-

сарь-ремонтник и электро-
газосварщик.

- До прихода в РСМУ 
успел поработать за преде-
лами Беларуси, в «Гомель-
техмонтаж», на «ЖБИКе», 
- рассказывает Игорь Григо-
рьевич.

В ОАО «СветлогорскХим-
волокно» Игорь ЯЦЕВИЧ 
пришёл работать по специ-
альности «электрогазосвар-
щик» в 2008 году. 

- Хотелось быть поближе 
к родственникам, которые 
также работали на предпри-
ятии, - признаётся Игорь.

Прошло много лет, у Иго-
ря Григорьевича стажиро-
вались ученики, но  своего 
первого наставника элек-
трогазосварщик 6 разряда 
помнит очень хорошо. Им 
был Валерий МЕЛЬНИКОВ.

- У нас отличный чисто 
мужской коллектив, - рас-
сказывает Игорь ЯЦЕВИЧ. 

- Сварщики работают с 
монтажниками и слесаря-
ми. Хотя встречал женщин-
сварщиков, но всё равно 
думаю, что эта профессия 
– сугубо мужская.

Невзирая на тотальную 
автоматизацию производ-
ственных процессов, сварки 
это практически не косну-
лось, поскольку все равно 
требуется участие операто-
ра, каким бы современным 
ни было оборудование.

- Варим всё, - говорит 
Игорь ЯЦЕВИЧ. – За годы 
работы изучил профессию 
от а до я, получил всевоз-
можные «допуски». Конеч-
но, когда получаем новое 
оборудование, требуется 
время, чтобы в нём разо-
браться. Но оборудование 
сейчас не сложнее, чем 
было раньше. Поэтому 
зачастую хватает суток – 
принцип работы всё равно 

одинаков.
Последние полгода электрогазос-

варщик 6 разряда в составе своей 
бригады участвовал в реализации 
проекта по производству медицин-
ских перчаток. 

В этом году Игорю ЯЦЕВИЧУ объ-
явлена Благодарность РПУП «Свет-
логорскХимСервис». Номинант при-
знаётся, награда такого уровня у него 
первая. 

Спрашиваю, что нужно делать, что-
бы состояться в своей профессии.

- Здесь ничего сверхъестественно-
го нет. Как и везде, следует добросо-
вестно выполнять свои обязанности, 
развиваться в профессиональном 
плане, перенимать опыт коллег, - го-
ворит Игорь ЯЦЕВИЧ.

Инна СКИбА.

Королева спорта
В рамках круглогодичной спартакиады в Обществе 
состоялось лично-командное первенство по лёгкой 
атлетике.

– 11,4с;
3 место – Александр ПО-

НЕДЬКО (КТЦ) – 11,4с.
Дистанция 400 метров
1 место – Александр ПО-

НЕДЬКО (КТЦ) – 56,6с;
2 место – Сергей МАЦЕН-

КО (ЦПМП) – 58,2с;
3 место – Александр НО-

ВИЦКИЙ (ЦНМ) – 59,6с.
Дистанция 800 метров
1 место – Кирилл ПЕ-

ТРОВСКИЙ (ЦПМП) – 
2мин.09,1с;
2 место – Алексей ТУПИК 

(ПЦ-3) – 2мин.10,9с;
3 место – Евгений СМЕ-

ТАННИКОВ (ХПЦ) – 2 
мин.29,6с.
В общекомандном зачёте 

определилась тройка по-
бедителей среди структур-
ных подразделений:
1 место — ЦППП (2221 

очко)
2 место — ЦПМП (2151 

очко)
3 место — КТЦ (2044 очка)
Поздравляем победите-

лей и призёров соревно-
ваний. Всем участникам 
желаем дальнейших спор-
тивных и трудовых побед! 

ФСК.

Толкание ядра:
1 место – Евгений МЕЛЬНИКОВ 

(ПЦ-3) – 10,12м;
2 место – Евгений СТУКАЧ (ЦЭС) 

– 9,87м.
Прыжки в длину:
1 место – Алексей ЧИГОРЕВСКИЙ 

(ЦНМ) – 6,40м;
2 место – Евгений МАСЛО (ЦПМП) 

– 5,80м;
3 место – Степан АРАКЕЛЯН 

(управление) – 5,60м.
Беговые дисциплины 
У женщин места распределились 

следующим образом:
Дистанция 60 метров
1 место – Анастасия ДЕМИДОВА 

(ЦППП) – 8,1с;
2 место – Ирина ПОНЕДЬКО 

(КТЦ) – 9,2с;
3 место – Ольга ГАщУН (Управле-

ние) – 9,2с.

Дистанция 100 метров
1 место – Анастасия ДЕМИДОВА 

(ЦППП) – 14,4с;
2 место – Анна ЕВЧИК (ЛКП) – 

14,5с;
3 место – Дарья ГОЛУБЦОВА 

(ЦПМП) – 15,4с.
Дистанция 400 метров
1 место – Анна ЕВЧИК (ЛКП) – 

1мин. 20,6с;
2 место – Дарья ГОЛУБЦОВА 

(ЦПМП) – 1мин.22,2с;
3 место – Елизавета ДРАПЕЗА 

(УП Светлотекс) – 1мин.26,1с.
Дистанция 800 метров
1 место – Анастасия ХЛыщЕНКО 

(ЦНМ) – 3мин.39,4с.
Результаты беговых дисциплин у 

мужчин:
Дистанция 100 метров
1 место – Алексей ЧИГОРЕВСКИЙ 

(ЦНМ) – 11,3с;
2 место – Евгений МАСЛО (ЦПМП) 

спорт

Прививка от COVID 

В наличии имеются вакцины российского производства  «Спут-
ник V» (двухкомпонентная), «Спутник Лайт» (однокомпонент-
ная) и китайского производства Vero Cell (двухкомпонентная).

Желающие пройти вакцинацию (ревакцинацию) от COVID могут за-
писаться в список по адресу сервер O:\Общая\Охрана труда\Список 
на ВАКЦИНАЦИЮ и ревакцинацию от COVID на 24.08.22, 25.08.22, 
26.08.22, 29.08.22, 31.08.22, 01.09.22, 02.09.22.   

24-26, 29, 31 августа, 1-2 сентября 2022 года в пе-
риод времени с 9-00 по 13-00 часов на базе здрав-
пункта ЗПТН будет проводиться вакцинация (ре-
вакцинация) от COVID.

ваше здоровье

Выражаем огромную 
благодарность всем ра-
ботникам Общества за 
оказанную материальную 
помощь  начальнику сме-
ны крутильно-ткацкого 
цеха ФИЛИППОВОЙ Ири-
не Сергеевне, которая по-
пала в непростую жизнен-
ную ситуацию.  Нашими 
общими усилиями было 

собрано более 9000 ру-
блей. Денежные средства 
были переданы родствен-
никам для организации 
похорон мужа и дочери 
Ирины и  её лечения в РФ. 
Мы верим, что человек 
способен помогать!

Администрация 
и цеховой 

комитет КТЦ.

Благодарим за помощь!

 
Если вы столкнулись с фактами коррупции, право-

нарушений, готовящихся преступлений, на предпри-
ятии работает телефон доверия 9-52-59.

Телефон доверия

ХимикиХимики




